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1. СМИ о Таймыре 
 

Завершен прием заявок на конкурс проектов «Мир Таймыра» 
28 февраля «Норникель» завершил прием заявок на конкурс проектов «Мир Таймыра». 

Всего на конкурс в этом году поступили 42 проектные заявки, из них 16 — от семейных 
(родовых) общин, шесть заявок направили представители некоммерческих организаций, 20 — 
представили государственных и муниципальных учреждений Таймыра. Все заявки сейчас 
проходят техническую экспертизу. 

В конкурсе представлены четыре номинации, среди которых по количеству заявок 
лидирует номинация «Идеи Таймыра»: возрождение культурного наследия, поддержка 
одаренных детей и профориентация, развитие национальных видов спорта и др. В этом году 
впервые выделена отдельная номинация для представителей общественных организаций 
коренных малочисленных народов «Возможности Таймыра»: поддержка и развитие 
традиционных видов хозяйственной деятельности, промыслов и ремесел. 

На протяжении двух месяцев проводились информационное сопровождение и 
консультирование проектных команд. Проектная культура среди заявителей конкурса из года 
в год развивается и растет. В конкурсе этого года проектные команды могли воспользоваться 
опцией «сопровождение наставника» — опытные эксперты консультировали заявителей в 
течение всего периода приема заявок. Для участников конкурса была разработана рабочая 
тетрадь «Основы социального проектирования», в поселки Таймыра направлены 
видеоролики, поясняющие алгоритм заполнения конкурсной заявки. В январе и феврале 
более 230 представителей семейных (родовых) общин и НКО Таймыра приняли участие в 
обучении и подключились к циклу открытых вебинаров, получили от экспертов конкурса 
информацию, как упаковать идею в социальный проект, найти партнеров и грамотно 
составить бюджет. 

«За время существования конкурса удалось выстроить систему поддержки проектов, 
позволяющих решать актуальные проблемы местного сообщества. Итогом первого конкурса 
«Мир Таймыра» стали построенные детские площадки в нескольких поселках, обучение 
школьников навыкам работы с дронами, творческие проекты для детей и взрослых, открытие 
ремесленных мастерских и многое другое. Теперь независимые эксперты приступили к 
оценке новых проектных заявок. Мы ждем итогов конкурсного отбора и надеемся поддержать 
актуальные для территории Таймыра, востребованные и эффективные проекты», — 
прокомментировала директор департамента социальной политики «Норникеля» Ирина 
Жуйкова. 

Итоги конкурса будут подведены 31 марта, а награждение победителей состоится в 
апреле — во время празднования Дня оленевода на территории Таймыра. С 1 июня 
победители конкурса начнут реализацию проектов. 

«Таймыр» 
 

Один из крупнейших грузоперевозчиков запускает доставку в Норильск по Севморпути 
Специалисты мультисервисного оператора логистических услуг ПЭК посчитали 

транзитное время доставки из Москвы в Норильск по Севморпути и сочли возможным 
упростить и ускорить доставку за 23–34 рабочих дня. Доставлять грузы будут транзитом через 
порты Мурманск и Архангельск. 

Транзитное время доставки из Москвы в Норильск через Северный морской путь (СМП) 
составляет 23–34 рабочих дня. Маршрут включает автоперевозку в Мурманск или 
Архангельск. Следующий этап – на ледоколе до порта Дудинка, а затем снова на авто – в 
Норильск. 

«Северный морской путь – единственный стабильно работающий в зимний период 
коридор для перевозки грузов в отдаленные города Восточной Сибири, такие как Норильск, 
Дудинка, Алыкель, Талнах, Кайеркан, Оганер. С октября по июнь навигация по реке Енисей 
завершена, авиарейсы часто переносятся из-за погодных условий», – рассказал PortNews 
директор по франчайзингу ПЭК Сергей Моисеенков. 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

3 

В северной акватории маршрута курсируют шесть ледоколов. Суда 
грузоподъемностью 16–20 тысяч тонн выходят в рейсы один-два раза в неделю, в 
зависимости от погоды и от движения льдов. Ледоколы доставляют сырьевые и генеральные 
грузы, часть мест на судах грузоотправитель может зафрахтовать. 

В летнюю навигацию ПЭК планирует доставлять грузы в Норильск рекой. Маршрут 
начинается в Красноярске и пролегает по Енисею в порт Дудинка с последующей доставкой 
автотранспортом до конечной точки. На направлении курсируют баржи вместимостью не 
менее 10 тысяч тонн. Срок доставки составляет 10–12 дней. До конца года ПЭК планирует 
сократить срок перевозки из европейской части России в Норильск на два-четыре дня. 

Грузопоток из европейской части России в Красноярский край увеличивается вслед за 
ростом деловой активности в регионе. По данным Росстата, оборот организаций 
Красноярского края с января по ноябрь 2022 года вырос на 11,6 процента по сравнению с 
таким же периодом прошлого года, пишет источник. 

«Таймырский телеграф» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
Глава Дудинки участвует в конференции «Арктика — 2023» 

Второго и третьего марта в Торгово-промышленной палате Российской Федерации 
проходит VIII Международная конференция «Арктика: устойчивое развитие». Участники 
конференции рассматривают актуальные вопросы социально-экономического развития 
Арктической зоны Российской Федерации, создания условий для привлечения инвестиций и 
развития предпринимательской активности, перспективы развития Северного морского пути, 
нефтегазового и горнодобывающего комплексов, глобальные процессы в области 
естественных, гуманитарных и общественных наук, проблемы и перспективы развития 
гражданской авиации на севере. 
 Как отметил глава Дудинки Юрий Гурин: «На протяжении многих десятилетий в 
Арктической зоне нашей страны накапливались системные проблемы, решение которых 
возможно лишь консолидацией всех заинтересованных в развитии этой территории сторон, 
пересмотра многих действующих правовых механизмов и подходов к обеспечению 
жизнедеятельности населения Арктики. Отрадно отмечать позитивную динамику в этом 
направлении и то, что трудности, о которых заявляли Арктические территории. 
прорабатываются и не остаются без внимания»… 
 
Россельхознадзор проверил продукты, поступающие в Дудинку морем 

С начала года Россельхознадзор проверил в морском порту Дудинка более двух тысяч 
тонн продукции животного происхождения. 

В числе проверенных партий продовольствия – 180,5 тонны колбасных изделий, 39 тонн 
молочных продуктов, 1688,5 тонны свинины, говядины и птицы, 186,6 тонны рыбы и 
рыбопродуктов, более 4,8 миллиона штук куриных яиц. 

Отечественные и импортные продукты питания поступают в Дудинку морским 
транспортом из портов Мурманска и Архангельска. При обороте подконтрольных грузов 
нарушений требований ветеринарного законодательства не выявили, сообщает пресс-служба 
управления Россельхознадзора по Красноярскому краю. 

«Таймырский телеграф» 
 

3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 

На КЭФ презентовали цифровой мониторинг мерзлоты в Норильске 
Работу цифрового центра мониторинга зданий и сооружений презентовали на панельной 

дискуссии «Цифровой кластер строительной отрасли Сибирского региона» Красноярского 
экономического форума. 

Центр находится в структуре Заполярного филиала компании «Норникель». Благодаря 
информационно-диагностической системе все процессы геотехнического мониторинга 
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автоматизированы, а данные о состоянии объектов, расположенных на многолетней 
мерзлоте, отслеживаются в режиме реального времени. 

«Мы используем три типа датчиков: датчик температуры, который устанавливается в 
грунтовое основание и реагирует в случае растепления, инклинометр – позволяет определять 
пространственное положение фундаментных конструкций, датчик температурно-
влажностного состояния воздуха – информирует о протечке коммуникаций», – рассказал 
заместитель главного инженера Заполярного филиала «Норникеля» Антон Прямицкий. 

Полученные данные позволяют заблаговременно выявить и предотвратить деформацию 
зданий и сооружений, которая происходит из-за глобального потепления и связанного с этим 
таяния грунтов. В систему мониторинга включены объекты нефтепереработки и 
нефтехранения, административно-бытовые здания, ряд промышленных объектов. 

Во вторую очередь проекта войдут еще 53 объекта Норильско-Таймырской 
энергетической компании, датчиками оснастят все хвостохранилища Норильского дивизиона. 

Кроме того, прорабатывается вопрос применения цифрового мониторинга на 
протяженных объектах – трубопроводах, газовых магистралях, линиях электропередачи. 

Все эти данные станут основой для создания расчетной модели, которая позволит нам 
не единовременно назначать критерии, но анализировать и просчитывать наперед, что будет 
с грунтами и, соответственно, расположенными на них зданиями», – отметил Антон 
Прямицкий. 

Благодаря работе системы мониторинга на девяти зданиях в Норильске начали 
капитальный ремонт, который позволит укрепить фундаменты и не допустить разрушений. 

«Таймырский телеграф» 
 

Росприроднадзор судится с компанией, захоронившей загрязненную нефтью землю 
после ЧП на ТЭЦ-3 в Норильске 

Компания, которая занимается захоронением грунта после разлива нефтепродуктов в 
Норильске в 2020-м, вышла в краевой Арбитражный суд с иском. ООО "Гидротехнологии 
Сибири" (контрагент НТЭК, который по договору занимается ликвидацией последствий 
экологического ЧП) просит признать незаконным акт Росприроднадзора. Как рассказали 
"Северному краю" в пресс-службе суда, еще 12 октября прошлого года надзорники вышли на 
промплощадку предприятия с внеплановым рейдом, с результатами которого и не согласны 
истцы.  

- Росприроднадзор провел осмотр в связи с наличием сведений о непосредственной 
угрозе причинения вреда жизни и тяжкого вреда здоровью граждан, - сообщили в суде. - 
Истец не согласен с актом проверки, поскольку, как он утверждает, на момент рейдового 
осмотра отсутствовала опасность причинения вреда в краткосрочной перспективе. ООО 
«ГТС» упомянуло в заявлении, что непосредственная угроза жизни и здоровью людей 
возникла 29 мая 2020 года, когда произошел разлив дизельного топлива в Норильске, а на 
данный момент истец перерабатывает отходы с помощью микробиологической ремедиации – 
очистки грунта метаболическим потенциалом биологических объектов (растений, грибов, 
насекомых и др.). Истец считает, что указанный способ не создает опасности причинения 
вреда. В данный момент суд принимает решение о приеме заявления. 

Северный край 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

Красноярский экономический форум-2023 превысил основные показатели прошлых 
лет 

Красноярский экономический форум 2023 года «Время Сибири» прошел на высоком 
содержательном и экспертном уровне, в два-три раза превысив основные показатели 
прошлых лет. Об этом в ходе итоговой пресс-конференции заявил заместитель председателя 
Правительства Красноярского края Сергей Верещагин. 

По словам вице-премьера, в форуме приняли участие представители федеральных 
органов власти, главы регионов, представители крупного бизнеса, общественных, научных и 
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экспертных организаций. На КЭФ были представлены 65 субъектов России, - это 
абсолютный рекорд последних лет, и 10 иностранных государств. 

Онлайн-трансляции форума смотрели в 40 странах ближнего и дальнего зарубежья – в 
том числе США, ряд европейских государств, страны Азии и Латинской Америки. Количество 
просмотров онлайн-трансляций мероприятий форума за три дня превысило 1,5 млн. Можно 
ожидать, что в ближайшие дни они вырастут до 2,5 млн, при том что мероприятия КЭФ-2022 
набрали порядка 2,1 млн онлайн- просмотров. 

По итогу на форум зарегистрировались более 7,1 тыс. офлайн- и онлайн- участников, 
включая молодежную площадку. Это почти вдвое превысило количество зарегистрированных 
участников накануне КЭФ, и в 3,5 раза - показатель прошлого года.  Всего в рамках 
молодежной, деловой и гастрономической программы форума прошло более 80 мероприятий. 
Были организованы выездные экспертные студии КЭФ в Москве, Астане и Пекине. 

В этом году на форуме было подписано 69 соглашений на общую сумму заявленных 
инвестиций 565 млрд рублей – это также абсолютный рекорд за последние годы. 

Сергей Верещагин, заместитель председателя Правительства Красноярского края: «В 
этом году форум был посвящен вызовам, которые сегодня стоят перед Сибирью и Россией в 
целом. Несмотря на устойчивость экономики России, нам необходимо искать новые векторы 
и новые пути ее развития. Также активно обсуждались мероприятия по реализации Стратегии 
социально-экономического развития Сибири до 2035 года, утвержденной федеральным 
Правительством месяц назад. И можно сказать, что на КЭФ формировалась программа 
действий по развитию Сибири на ближайшее десятилетие». 

В этом году в рамках Красноярского экономического форума был организован ряд 
инвестиционных форматов. «Участникам и гостям форума представили инвестпроекты СФО, 
состоялись презентация инвеспотенциала Енисейской Сибири для иностранных делегаций и 
презентация новых технологий Красноярского края, которые вызвали большой интерес. Свои 
инвестиционные возможности продемонстрировала Республика Тыва. Состоялась биржа 
контактов, где зарубежные компании, которые прибыли на форум, и представители наших 
предприятий договаривались о сотрудничестве. Всё это в совокупности является хорошим 
подспорьем для привлечения новых инвестиций и расширению торговых связей», – 
прокомментировал Сергей Ладыженко, генеральный директор Корпорации развития 
Енисейской Сибири. 

…Организаторы отметили, что Красноярский край уже начинает готовиться к 
юбилейному КЭФ, который пройдет в 2024 году. 

Красноярский край 
 
Головной офис «РусГидро» переедет в Красноярский край в 2024 

В 2024 «РусГидро» планирует переводить головной офис в Красноярский край. Об этом 
стало известно на КЭФ. Такими планами во время Красноярского экономического форума 
поделился Алексей Ткачев, директор по управлению персоналом компании «РусГидро». 

 Он также отметил, что компания ведет большую работу по привлечению молодых 
специалистов, в том числе и в Красноярском крае. В «РусГидро» развита система 
наставничества. Всего сейчас в компании работают более 65 тысяч человек, из которых 
около 25% — молодые специалисты. 

 Московский офис планируют разместить в здании недостроенного пятизвёздочного 
отеля на Театральной площади. В прошлом году это здание «РусГидро» выкупило у УСК 
«Сибиряк». Сумма сделки тогда не разглашалась. 

ДК 
 

5. СМИ о России 
 

Шойгу провел совещание с командующими группировками в зоне СВО 
Министр обороны РФ Сергей Шойгу провел совещание с командующими группировками 

войск, которые участвуют в специальной военной операции (СВО) на Украине, они сообщили 
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о текущей обстановке и планах дальнейших действий, сообщило Минобороны РФ в 
воскресенье. 

Совещание прошло в штабе объединенной группировки российских войск, говорится в 
сообщении. "Особое внимание Сергей Шойгу обратил на создание всех необходимых условий 
по безопасному размещению личного состава в полевых условиях, организацию 
всестороннего обеспечения войск, особенно работу медицинских и тыловых подразделений", 
- говорится в сообщении. 

Минобороны РФ распространило кадры этого совещания с участием начальника 
Генштаба РФ Валерия Герасимова, главнокомандующего Воздушно-космическими силами 
(ВКС) Сергея Суровикина и начальника главного оперативного управления Генштаба Сергея 
Рудского. 

4 марта Минобороны РФ сообщило, что в штабе объединенной группировки российских 
войск Шойгу провел совещание со своими заместителями по вопросам обеспечения войск 
вооружением, военной техникой и боеприпасами. 

Перед этим в субботу Минобороны РФ сообщило, что Шойгу посетил зону СВО, 
проинспектировал передовой пункт управления группировки "Восток" на южно-донецком 
направлении. "На командном пункте Сергей Шойгу заслушал доклад командующего 
группировкой генерал-полковника Рустама Мурадова и офицеров штаба по текущей 
обстановке и действиям войск", - сообщили в министерстве. 

4 марта Минобороны РФ сообщило об активных действиях "Южной" группировки 
российских войск на донецком направлении, "Западной" группировки - на купянском. Также 
сообщалось, что группировка войск "Центр" нанесла авиационные и артиллерийские удары по 
армии Украины на красно-лиманском направлении, группировка "Восток" - на южно-донецком 
и запорожском направлениях. 

INTERFAX.RU 
 

Доходы малоимущих россиян росли в шесть раз быстрее, чем у богатых 
Доходы 10% наименее обеспеченных россиян (так называемая первая децильная 

группа) в 4-м квартале 2022 года выросли в 6 раз больше, чем доходы 10% наиболее 
обеспеченных россиян (десятая децильная группа), пишут "Ведомости", ссылающиеся на 
оперативные данные Росстата. 

Среднедушевые денежные доходы первой группы выросли на 1,8% в реальном 
выражении (скорректированы на инфляцию) до 10 тыс. 535 рублей, последней - на 0,3% до 
165 тыс. 695 рублей. Одни из основных причин, которые могли повлиять на ускоренный рост 
доходов наименее обеспеченных россиян, - рост зарплат и реализация программ адресной 
социальной поддержки, которые были объявлены в 2022 году, сообщил "Ведомостям" 
представитель Росстата. 

Данные Росстата показывают, что по результатам 4-го квартала наметилось снижение 
социального неравенства, так как доходы первого и десятого децилей сблизились, отмечает 
ведущий эксперт ЦМАКП Игорь Поляков. При этом неравенство может быть выше, потому что 
данные о самых богатых россиянах могут быть не видны статистике из-за владения 
зарубежными активами и офшорными компаниями, добавляет эксперт. 

В следующем году расслоение в доходах также должно снижаться из-за объявленной 
ускоренной индексации МРОТа в 2024 г., считает Поляков. 

 Финмаркет 
 

В России задумали отказаться от бумажных квитанций ЖКХ 
Российский экологический оператор (РЭО) предложил поэтапно отказаться от печати 

бумажных платежек за жилищно-коммунальные услуги (ЖКУ), перейдя на электронный 
документ. Об этом пишут «Известия». 

Издание изучило соответствующее письмо, направленное гендиректором РЭО Дениса 
Буцаева в Минстрой. В документе указано, что на ежемесячную рассылку квитанций тратится 
50 тонн бумаги, которая в итоге оказывается на мусорных полигонах. В качестве еще одного 
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довода указано то, что для управляющих и ресурсоснабжающих организаций печать 
платежных документов стала обходиться дороже из-за подорожавшей бумаги. 

При этом оговаривается, что бумажные квитанции пока следует сохранить для 
некоторых категорий жителей многоквартирных домов, например пенсионеров. 

16 января стало известно, что Минстрой предложил ввести в России единый платежный 
документ за ЖКУ, в котором будут отображаться показания квартирных и общедомовых 
счетчиков. В ведомстве пояснили, что единая информационная система исключит 
злоупотребления и позволит на государственном уровне контролировать оборот средств в 
сфере ЖКХ. Тогда глава комиссии по ЖКХ общественного совета при Минстрое Ирина 
Булгакова отметила, что единая квитанция увеличит собираемость платы за коммунальные 
услуги, поскольку когда платежек несколько, некоторые из них можно случайно потерять. 

В 2022 году глава Минцифры Максут Шадаев заявил, что бумажные платежки за ЖКХ 
уйдут в прошлое, на смену им придут электронные документы и уведомления. Он отметил, 
что россияне оплачивают больше пошлин и штрафов благодаря рассылке уведомлений через 
«Госуслуги». 

Лента.ру 
 

Повышения своего уровня жизни в течение ближайшего года ожидают 35% россиян, 
понижения - 10% - опрос 

Основания для изменения своего уровня жизни к лучшему в течение ближайшего года 
видят 35% россиян, свидетельствуют данные опроса Фонда "Общественное мнение" (ФОМ), 
опубликованные на официальном сайте социологического центра. 

Результаты исследования показывают, что почти столько же сограждан (34%) уверены, 
что через год будут жить так же, как в настоящее время. 

В свою очередь, ухудшений в этом плане ждет каждый десятый (10%), каждый пятый 
(21%) не знает, чего ждать, отмечают социологи. 

Что касается ожиданий по изменению жизни в стране в целом в течение ближайшего 
года, то, по данным ФОМ, почти треть сограждан (30%) уверены в изменениях к лучшему, 
34% сограждан полагают, что будет так же, как сейчас, ухудшений ожидает каждый шестой 
(16%), и каждый пятый (20%) не знает, что можно сказать по этому поводу. 

Опрос был проведен 10-12 февраля среди 1500 респондентов в возрасте от 18 лет в 104 
населенных пунктах РФ в 53 регионах. 

 ИА "Финмаркет" 
 

Россияне к 8 Марта увеличат расходы на цветы и сократят на подарки 
Самые дорогие подарки и цветы женщинам подарят в Москве и Красноярске, а самые 

бюджетные — в Перми. В России также выросла доля тех, кто отказывается поздравлять 
женщин с «гендерным праздником» 

За последний год средний «подарочный» бюджет на 8 Марта сократился на 400 руб., 
тогда как «цветочный» — вырос на 300 руб. Об этом свидетельствуют результаты опроса 
сервиса по поиску высокооплачиваемой работы SuperJob (поступили в РБК). 

В среднем россияне потратят на покупку подарков 3,6 тыс. руб., а на покупку цветов — 3 
тыс. руб. При этом мужчины тратят на подарки и цветы больше, чем женщины: 4,1 тыс. руб. 
против 3 тыс. руб. и 3,3 тыс. руб. против 2,4 тыс. руб. соответственно. 

Чаще всего мужчины дарят подарки и цветы женам (28%), мамам (17%) и дочерям (9%), 
тогда как женщины — мамам (36%), родным (10%), дочерям (8%) и подругам (7%). 

Больше всех на подарки к 8 Марта тратят россияне в возрасте до 24 лет (в среднем 4 
тыс. руб.), а на цветы — респонденты в возрасте от 25 до 34 лет (3,3 тыс. руб.). Больше всего 
сократили праздничные расходы респонденты в возрасте от 35 до 44 лет. 

В стране также растет доля тех россиян, кто отказывается вручать подарки и цветы на 
«гендерные праздники». В 2023 году 39% мужчин не собираются никого поздравлять в 
Международный женский день. Среди женщин доля тех, кто не планирует никого 
поздравлять, составляет 40%. 
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Самые дорогие подарки покупают в Москве, в Красноярске (в среднем по 5 тыс. 
руб.), в Казани (4,5 тыс.) и в Екатеринбурге (4,4 тыс.). Самые бюджетные подарки покупают в 
Нижнем Новгороде и Перми (по 3,5 тыс. руб.). 

Цветы дороже всего обойдутся жителям Москвы (в среднем на 3,5 тыс. руб.) и 
Красноярска (3,3 тыс. руб.), а меньше всего денег в цветочных магазинах оставят в Перми 
(2,4 тыс. руб.). 

РБК 
 

СМИ: многие граждане могут лишиться аккаунтов WhatsApp 
С 6 марта мессенджер WhatsApp начнет удалять аккаунты, которые не были активны не 

менее 120 дней, передает новостной портал Primpress. 
Как отмечается, "мертвые" аккаунты будут удаляться без права восстановления. 

Соответственно, доступ ко всем данным, которые на них хранились, будет безвозвратно 
потерян. 

По данным авторов портала, разработчики WhatsApp отважились на этот шаг для 
сохранения общего объема памяти, ведь многие данные пользователей хранятся в облачном 
пространстве. А вместе с тем удаление неактивных аккаунтов потребовалось для 
поддержания нужного уровня безопасности приложения и защиты данных пользователей. 

ПРАЙМ 
 

6. Разное 
 

К 70-летию со дня смерти Сталина 
В связи с 70-летием со дня смерти Сталина в интернете очередная волна рубки его 

противников и поклонников. Кем он был? Великий вождь и истинный основатель того 
государства, в котором мы сейчас живём? Страшный злодей, проливший реки и моря крови и 
уничтоживший то ли миллионы, то ли десятки миллионов людей? Последний из 
стратегических гениев, правивших Россией, которая - пускай в виде Советского Союза, а не 
Российской империи, стала супердержавой, да так уверенно, что и сегодня, через треть 
столетия после того, как добровольно отказалась от этого статуса (случай в истории 
уникальный), уничтожить её пока не удалось (хотя очередная попытка налицо)? Тиран и 
самодур, жестокий, подозрительный и смертельно опасный не только для врагов, но и для 
собственных близких? 

Коллективизация и индустриализация страны прошли при Сталине. Репрессии были при 
Сталине. Самую страшную в нашей истории, затронувшую всех и каждого в стране Великую 
Отечественную войну Советский Союз выиграл при Сталине, как главнокомандующем. Все 
основные институты нашей страны созданы при Сталине и несмотря на то, что мы несколько 
десятилетий живём в условиях буржуазной ельцинской и постельцинской контрреволюции со 
всеми её неизбежными последствиями, которые так возмущают огромное количество 
наивных людей и расстраивают автора, периодически взрывающегося по-поводу очередных 
идиотизмов наших "реформ", "оптимизаций" и "модернизаций", кое-какие из них ещё 
работают, хоть и довольно паршиво. 

Сложная Сталин фигура. Сложнейшая. Противоречивая, как и многие великие люди. 
Живший на переломе эпох человек, волею случая ставший одним из крупнейших 
государственных деятелей своей поры, которого ненавидели и обожествляли, были ему 
преданы и боялись как огня, а когда он ушёл из жизни, кто-то искренне по нему убивался, а 
кто-то был столь же искренне счастлив. 70 лет прошло, а оценка и его самого, и его наследия 
до сих пор разделяет страну, притом, что масштабы того, что он сделал и что сделали за 
десятилетия его правления те, кем он правил, отрицать не могут даже его враги. Впрочем, так 
всегда и бывает с людьми такого калибра. Хоть Иван Грозный, хоть Пётр Первый со всеми их 
победами и поражениями, ничем в этом от Сталина не отличались. Просто он к нам намного 
ближе. 

Автор не готов давать оценок той эпохе и тому человеку, который её олицетворяет для 
нас - Сталину. Точно также, как вряд ли в Китае кто-то сможет написать объективно о Мао 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

9 

Цзедуне, пока со времени его правления не пройдёт несколько столетий. Он не видел 
пока ни одной книги, которая была бы достаточно объективна и беспристрастна в этом, не 
скатываясь ни в панегирик, ни в обвинение, и не встречал ни одного человека достаточно 
талантливого, чтобы её написать, по крайней мере, среди историков и публицистов. Пожалуй, 
ближе всех к раскрытию этой темы подошёл Сергей Лукьяненко с его "Дозорами", где есть 
Свет, без которого нет Тьмы и Тьма, без которой нет Света. Ну, и ещё много что ещё за 
пределами этой пары вечных неразлучных противников. Но он, к счастью, пишет фантастику 
и не рвётся в бытописатели или политологи, хотя умнее и точнее большинства из них... 

ТГ-Армагеддоныч 
 

7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 04.03.2023 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 75,46  ▼ 0, 01 

EUR 80,05  ▼ 0, 14 

 
8. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 


